

DIARIO

DE PALMA

del sábado 21 de

agosto de 1813.



Santa Juana Francisca Fremiot, fundadora.
 Quarenta Horas en los Mínimos, dedicadas á Santa Juana Francisca Fremiot: exposicion á las 10 de la mañana, reserva á las 8 de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓST.
7 de la mañana.	19 grad.	28 p. 3	1 E. nubes.
12 del dia.	21 grad.	28 p. 3	1 Idem cubierto.
5 de la tarde.	20 grad.	28 p. 3	1 Idem.

CATALUÑA.

ANUNCIO.

El general Lamarque, gobernador actual de Lérida, creyendo sacar ventajas de la circunstancia de estar la infantería de la brigada volante del mando del Sr. coronel Decrest, comandante general de caballería de este ejército, empleada en varias comisiones, envió en la tarde del 27 del actual un cuerpo de 600 infantes, 50 caballos y una pieza de campaña contra el pueblo de Torregrósa, donde se hallaba el quartel general de la indicada brigada con 250 infantes del regimiento de Palma y el cuerpo de coraceros.

El ataque empezó con vigor á las 5 de la tarde, y despues de haber sido sostenido con empeño por una y otra parte, fueron al fin derrotados los enemigos, y perseguidos hasta la inmediacion de Lérida.

La pérdida de los enemigos consiste en mas de 300 hombres fuera de combate, á saber, 240 hombres heridos y 20 caballos,

83 muertos incluso un capitán de caballería, y ocho prisioneros, entre ellos un oficial y un sargento.

Además se cogieron á los enemigos 130 fusiles, muchos moriones, un carro cubierto y mas de 20 raciones de galleta.

Nuestra pérdida ha sido también de alguna consideración pero muy inferior á la del enemigo.

El Sr. general en jefe ha dado las expresivas gracias al Sr. coronel Decrest, y ha mandado que en su nombre las dé á todos los señores jefes, oficiales y tropa que concurren á esta acción, y particularmente á los señores coroneles de Palma y coraceros D. Joseph Ramon de Carles y D. Juan Gonzalez Anleo.

Igualmente ha dispuesto que á la tropa se le gratifique con 30 reales, y que á los señores oficiales se les haga entender que les tendrá presentes á su debido tiempo para recompensar su mérito.

Lo que de orden del Sr. general en jefe se hace saber al ejército y al público, en obsequio de los interesados y para satisfacción de todos. Quartel general de Vich 31 de julio de 1813. = El ayudante general jefe de estado mayor = F. X. Cabanes.

O T R O.

La plaza de San Sebastian (en Guipúzcoa) ha sido tomada por asalto á los franceses el dia 24 de julio último.

De orden del Sr. general en jefe se hace saber al público para su satisfacción. Quartel general del primer ejército español 6 de agosto de 1813. = Por ausencia del ayudante general jefe del estado mayor = Antonio Puig, ayudante primero.

O T R O.

El coronel D. Joseph Manso, comandante de la segunda brigada de la primera división, siguiendo las instrucciones del Sr. general en jefe ha destrozado completamente un batallón del ejército del mariscal Suchet en la villa de San Sadurní ayer por la mañana.

Quedan en nuestro poder 250 prisioneros, y del resto del batallón solo se salvaron unos 20 ó 30.

El Sr. general en jefe ha mandado adelantar al público esta plausible noticia, interin recibe los detalles de tan brillante acción. Quartel general de Vich 8 de agosto de 1813. Por ausencia del ayudante general jefe de estado mayor = Antonio Puig, ayudante primero.

O T R O.

El Sr. general en jefe acaba de recibir la noticia de que el

día 3 del corriente se rindió la guarnición del castillo de Zaragoza á las armas españolas.

En los días 27, 28 y 29 de julio anterior atacó el mariscal Soult con los generales Abbé y Reylli las líneas del ejército que sitiaba á Pamplona en las alturas de Villava.

Soult ha sido batido y derrotado completamente por las tropas aliadas del mando del Excmo. Sr. duque de Ciudad-Rodrigo, y por el ejército español á las órdenes del Excmo. Sr. conde del Abisbal.

La pérdida de los enemigos consiste en 2000 hombres en esta forma: 900 prisioneros, 500 heridos, 600 muertos, y mas de 200 caballos.

El general Soult con los restos se ha retirado á Francia y sigue perseguido por nuestros ejércitos.

Todo lo que de orden de dicho superior jefe se hace saber al público para su satisfacción. Cuartel general del primer ejército español 8 de agosto de 1813. — Por ausencia del ayudante general jefe de estado mayor — *Antonio Puig*, ayudante primero.

Manresa 31 de julio.

El 23 del que espira, salieron de Vinaroz muchos barcos de palanca con tablazon. Conducidos á Amposta, y formado con ellos un puente, la noche del 24 empezaron á pasar el Ebro las tropas del 2.º y 3.º ejército nacionales, que con el cuerpo británico del lord Bentinch nos aseveró S. E. el Sr. general en jefe en su proclama del 27 hallarse en la raya del reino de Valencia. El 25 habian ya pasado á esta parte del Ebro sobre 25000 infantes, 25 piezas de artillería y 3000 caballos. Para proteger el paso fueron apostados frente de las Roquetas 9000 infantes. Como por personas venidas de Cambrils se asegura que allí, Coll de Balaguer y Ampolla se están desembarcando tropas, se presume que estas serán del cuerpo del lord Bentinch, que unidas á las del 2.º y 3.º ejércitos nuestros forman una enorme masa así de infantería como de caballería, con mucha artillería y carruage de brigada: de estos se ha separado una división para formar el sitio de Murovedro, otra para el de Peñíscola, y otra para el de Tortosa, donde parece se han echado ya unas 100 bombas.

Las cartas del interior de Francia del 20 de julio siguen asegurando que el emperador de Austria se ha declarado contra Napoleón, que el rey de Nápoles Murat dá muestras de intentar otro tanto, que en la Junquera se hacen grandes fortificaciones, y

que son muchos los rumores que el quartel general enemigo va á establecerse en Figueras.

Idem 8 de agosto.

Se nos acaba de avisar, que el Excmo. Sr. lord Bentinck ha dado la interesantísima noticia que S. A. la Regencia del reyno de las Españas ha recibido de oficio el rompimiento de las hostilidades entre la Rusia y la Francia ántes de concluirse el cacareado armisticio.

Persona de carácter procedente de Girona contexta ser estos mismos los avisos últimamente venidos del interior de Francia.

Idem del 11.

Por noticias confidenciales de Francia sabemos, que todos los generales que se han retirado de España deben ser pasados por consejo de guerra: que el 23 del pasado llegaron á Narbona 40 cañones de grueso calibre para defensa de aquella plaza, y que queda decretado, que quando las tropas de Cataluña no puedan mas, se sostengan á toda costa en Barcelona y Figueras.

Los conscriptos que en el dia se reunen, van desertando ahora mas que nunca. Casi todos los monitores del mes pasado están llenos de sentencias contra conscriptos desertados. Se continúa la fortificacion de la Junquera con el mayor teson. El castillo de Figueras se abastece á toda prisa de provisiones de boca y guerra en abundancia.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Hoy por la noche si el tiempo lo permite saldrá convoy para Valencia, y el juéves próximo 26 del corriente para las costas de Cataluña escoltados el primero por el místico núm. 33 y el segundo por el Terrible, ámbos dependientes de este apostadero, á cuyos comandantes podrán presentarse los capitanes y patrones que quieran aprovechar de los citados convoyes, á fin de recibir las instrucciones convenientes. Palma 21 de agosto de 1813. = Por disposicion del Consulado = *Joseph Maria Serrá*, secretario.

Por disposicion del Sr. Intendente general de este ejército y provincia, hoy á las 5 de la tarde se venderán á pública subasta en el almacén general de la provision de víveres, ántes llamado la quartereta de diezmos, 1250 quartales de aceyte, y el lunes 23 siguiente á la misma hora y puesto igual cantidad.

En la imprenta de Brusí, costa den Brós, núm. 2.